

DIRECTOIRE POUR LA CATÉCHÈSE

Du nouveau pour la catéchèse ?

Branle-bas de combat au Vicariat 'Annoncer l'Évangile' en cette fin janvier. Les trois Services (Catéchuménat, Catéchèse et Liturgie et sacrements) sont réunis au grand complet, en visio-conférence bien entendu, pour se pencher sur un document romain récent: le nouveau *Directoire pour la catéchèse* (2020).

Ce texte entend donner de nouvelles impulsions pour l'annonce de la foi. Nous avons demandé à Henri Derroitte, un Liégeois professeur à l'UCL, spécialiste de ces questions, de nous présenter le document, d'en pointer les idées fortes et de le situer par rapport au projet catéchétique diocésain "Pour une catéchèse renouvelée".

En fait, ce Directoire ne nous surprend pas dans la mesure où il épouse les grandes options qui marquent le pontificat du pape François et dont il avait donné un puissant avant-goût dans le texte-programme *La joie de l'Évangile* (2013). Pointons quelques insistances interpellantes. L'accent le plus fort est sans doute de situer résolument la catéchèse dans la perspective de l'annonce de la foi, tournée vers l'évangélisation: "Il est important qu'à travers la catéchèse, chaque personne découvre que cela vaut la peine de croire" (n°57). D'où la centralité du "kérygme" comme annonce de l'amour indéfectible de Dieu et de la présence du Christ à nos côtés à chaque instant. "Au centre de chaque processus de catéchèse se trouve la rencontre vivante avec le Christ" (n°75).

Famille et migrations

Autres instances significatives: le rôle de la famille comme l'objet, le lieu et le sujet premier de la catéchèse, la place désignée de la personne handicapée "en agissant en faveur d'une culture d'inclusion contre la logique de la mise à l'écart" (n° 271), une attention très nouvelle aux migrants "afin que les angoisses et les espérances de ceux qui se mettent en chemin soient illuminés par la foi" (n°274), une ouverture aux problématiques environnementales.

Enfin l'équipe du Vicariat a été touchée par la présentation faite du catéchiste: il est "témoin de la foi", "enseignant et mystagogue", "accompagnateur et éducateur": "Le catéchiste est expert dans l'art de l'accompagnement" (n°113). Retenons, pour clôturer, cette belle déclaration: "Le témoignage de la vie est nécessaire à la crédibilité de la mission. En reconnaissant sa propre fragilité face à la miséricorde de Dieu, le catéchiste ne cesse d'être le signe de l'espérance pour ses frères". Tout un programme!

✉ Olivier WINDELS, vicaire épiscopal.



Fête de la catéchèse, le 15 juin 2012.

VAL-DIEU, UN PARCOURS DE VIE

Le catéchuménat en sortie...



Abbaye de Val-Dieu

tionnelle récollection annuelle; de ce fait, c'est au Val-Dieu qu'il avait donné rendez-vous aux catéchumènes, notamment ceux appelés à l'Appel décisif, pour un temps original mais dense: une démarche éminemment spirituelle, vécue en duo de poste en poste, avec en prime une rencontre avec notre évêque!

Derrière l'Abbaye, en effet, se cache un vaste parc du XIX^e siècle, dans lequel un parcours de vie a été installé; celui-ci a servi de base à notre animation. Un accueil chaleureux de la communauté, un cadre recueilli, une animation en plein air, respectant les consignes en vigueur, nous ont permis de vivre une animation ressourçante avec les catéchumènes.

Soyez créatifs! Vivez des activités en plein air! On n'a de cesse de nous répéter cette ritournelle, depuis quelques mois. Dans notre diocèse, divers sites sont à découvrir et à investir en ce

temps de confinement. Pensons au sanctuaire de Banneux, le petit Lourdes à Bassenge, le sanctuaire de Moresnet, et parmi bien d'autres, l'abbaye du Val-Dieu où le parcours de vie est toujours en place et libre d'accès...

Quant au Service diocésain de la catéchèse, il prépare une série d'activités à vivre ainsi dans des lieux porteurs comme le site du Val-Dieu, celui de Banneux, la collégiale de Huy, la cathédrale de Liège et bien d'autres. Des activités à vivre en famille ou en petit groupe caté. Des chasses au trésor pour des chercheurs de Dieu. Cette future collection "En famille, à la découverte..." sera mise à votre disposition dès le printemps. Pour plus d'informations, scrutez, ou mieux encore, inscrivez-vous sur notre site www.annoncerlevangile.be.

✉ Martine LEWIS

Quoi de neuf?

VISITEURS DES MALADES

Reprise des activités

Le Vicariat de la Santé du diocèse de Liège informe que, petit à petit, les visiteurs des malades peuvent reprendre leurs engagements dans les maisons de repos! Si vous êtes visiteur de malades ou si vous êtes intéressé de rejoindre une équipe, inscrivez-vous à la newsletter des visiteurs pour rester au courant, lire les expériences d'autres équipes et trouver des idées inspirantes pour les activités dans les maisons de repos!

Inscription par mail à isabelle.vanceulebroeck@evechedeliege.be ou par téléphone au 04/220.53.83.

COLLECTES PRESCRITES

Carême de partage

Les collectes du Carême de partage dans les églises sont planifiées le 4^e dimanche de Carême (13-14 mars) et le dimanche des Rameaux (27-28 mars). Cette année, Entraide et Fraternité souhaite soutenir la République démocratique du Congo et son agriculture, qui a un grand besoin d'aide extérieure pour se développer. Grâce à la reconnaissance d'Entraide et Fraternité comme ONG par l'État belge, pour 1 € que vous donnerez, les projets soutenus recevront 4 € supplémentaires. En ce 60^e anniversaire, Entraide et Fraternité lance aussi une campagne pour l'annulation de la dette des pays du Sud. Cette dette est lourde et injuste parce qu'elle appauvrit les populations.

19 MARS

Marche de saint Joseph

La Marche de saint Joseph, saint patron de la Belgique, appelée également "Marche des hommes", aura lieu le vendredi 19 mars 2021 par petits groupes de quatre personnes autour de 15 abbayes et haut-lieux. Merci de vous équiper de chaussures de randonnée et des vêtements adaptés à la météo.

Information et inscription sur le site marche-de-saint-joseph.be ou par email à info@marche-de-saint-joseph.be.

20 MARS

Marche des mères

Le jeudi 20 mars, la Communauté de l'Emmanuel et des mères de familles organisent leur "Marche des mères" annuelle. Elle aussi se fera en petits groupes de quatre mamans et par région! Un carnet de route guidera la journée et nourrira les partages et la foi. Merci de vous équiper de chaussures de randonnée et des vêtements adaptés à la météo.

Infos et inscription via le site www.marchedesmeres.be ou par mail à mdm.belgique@gmail.com.